

Las razones que tienen a la economía con puros rojos en la libreta

Miércoles, 02 de Diciembre de 2020 - Id nota:960741

Medio : Las Ultimas Noticias
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$4115625.-
Página : 23
Tamaño : 25 x 25

[Ver completa en la web](#)

La actividad de octubre cayó sorpresivamente y falló el cálculo de la mayoría de los economistas

Las razones que tienen a la economía con puros rojos en la libreta

El sector servicios pegó fuerte y la construcción también influyó para que el Imacec de octubre fuera -1,2%, acumulando el octavo mes negativo.

MAURICIO RUIZ

La mayoría de los economistas lo daban por descontado, octubre iba a romper con la racha de siete meses consecutivos a la baja de la actividad económica, con proyecciones de aumentos de entre 0,5% y hasta 3%. Ese optimismo este martes se fue al tacho de la basura.

El Banco Central informó que el Imacec de octubre tuvo una caída de 1,2% respecto al mismo mes del año pasado, sumando así ocho meses seguidos de contracción de la economía chilena. El último dato positivo fue el de febrero, con un alza de 3,3%.

El optimismo se basaba, aparte del repunte de algunas actividades como el comercio, la manufactura y en menor medida de la minería, en que la base de comparación era baja: octubre del año pasado, como consecuencia del estallido social, se contrajo 3,9%.

¿Qué pasó? Alejandro Alarcón, economista de la Universidad de Chile, quien había proyectado un alza del Imacec de 0,5%, cree que en esta medición primaron los escollos que ha tenido la recuperación de la inversión. Asegura que aún hay mucha incertidumbre por lo que viene: "Hay temor por los rebotes del Covid-19, y eso



DAVID VELASQUEZ

El sector servicios, que suma a restaurantes, fue uno de los golpeados en octubre y que hizo marcar rojo a la actividad.

frena a invertir, y también desde hace unos meses volvió la violencia a las calles, lo que también juega en contra, especialmente en que se recuperen las pequeñas y medianas empresas e inviertan", comenta.

El informe Scotiabank, que había proyectado un repunte del Imacec 2,5% en octubre, asegura que sorprendió el mal desempeño que tuvo en el mes el sector de servicios (cayó 4,9%), que agrupa entre otros a restaurantes y hotelería, una cifra algo sorpresiva porque en septiembre había mostrado una robusta alza de 8,8% en la comparación mes a mes. Además, otro factor negativo, es que se contrajo el sector de bienes (-1,3%), muy influido por el mal de-

sempño en construcción.

Jorge Rojas, académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Andrés Bello y doctor en economía de la Universidad de Washington, cree que las medidas de confinamiento que siguen siendo aplicadas en varias regiones del país afectaron al mal cálculo de octubre. "Lo que pasa es que en Santiago se ha liberado un poco más que en algunas regiones y eso, a veces, no se considera. Las expectativas de una recuperación están siendo más optimistas de lo que realmente está sucediendo y el sector servicios sigue muy decaído".

Felipe Ramírez, economista jefe de Coopeuch, fue uno de pocos que proyectó un Imacec negativo en octubre

Los ganadores del concurso

▶ Alumnos del Liceo Narciso Tondreau de Chillán y del Colegio Marista Instituto Chacabuco de Los Andes, obtuvieron el primer lugar en la decimosexta versión del tradicional concurso del Banco Central de Chile "Economía + Cerca", en las categorías 1º y 2º medio y 3º y 4º medio, respectivamente. El presidente del Banco Central, Mario Marcel, encabezó la ceremonia de premiación de esta iniciativa, realizada de manera remota y a la que tuvieron acceso más de 500 alumnos y profesores, junto a compañeros y familiares. El concurso repartió alrededor de 11 millones de pesos entre los seis finalistas. Para ver los videos ir a (<https://bit.ly/3FTmdMS>).

(-0,5%). "Hay enormes diferencias en las recuperaciones entre sectores: mientras comercio e industria tuvieron un crecimiento anual de 17% y 4,9% respectivamente, los servicios tuvieron un decrecimiento de 4,9%. Es probable que parte importante del mercado esté subestimando la importancia de los servicios en sus estimaciones del Imacec", asegura.

Ramírez proyecta que en noviembre se concretará una variación anual positiva y que los servicios continuarían impidiendo que el Imacec tenga una aceleración mayor. Estima un Imacec de noviembre centrado en 1% y que la economía, con tanto número rojo, reprobó este año: "Cerraré con un PIB 2020 de -6%", augura.